

Agadir: ville sinistrée, ville reconstruite, ville de la renaissance et symbole de renouveau et de la modernité au Maroc, ville en mal d'identité et d'appropriation sociale.

- Pratiquement rayée de la carte par le séisme de février 1960, Agadir est devenue l'agglomération du Grand Agadir, cinquième dans l'armature urbaine du pays. Avec 750 000 habitants elle connaît un développement urbain considérable soutenu par un dynamisme économique.
- Par sa position charnière entre le Nord et le Sud du Maroc, sa situation privilégiée à l'extrémité Nord-ouest de la riche plaine irriguée du Souss et sur une baie protégée, favorisant l'implantation des activités maritimes et touristiques, Agadir s'affirme comme une métropole économique incontestable : le tourisme, la pêche et l'industrie agro-alimentaire sont les piliers de ce développement.
- Mais le maintien de cet essor est soumis à des incertitudes liées à la fragilité des équilibres naturels (eau, forêt, littoral...) et aux menaces qui pèsent sur les milieux écologiques et environnementaux, aux tendances lourdes de développement de l'espace urbain et à l'absence d'une gestion urbaine appropriée et durable.



Les problèmes abordés

- Intégration urbaine et sociale des quartiers d'habitat sous-équipé**
Le poids de l'habitat sous-équipé dans l'agglomération d'Agadir compromet son développement urbain ainsi que l'insertion économique et sociale d'une part importante de la population.
- Tourisme et développement durable**
Le devenir du tourisme à Agadir est lié à la capacité de la ville à réussir sa propre mise à niveau urbaine, environnementale et sociale.
- Amélioration de la qualité des services urbains et du cadre de vie**
Le déficit de gestion urbaine dans un certain nombre de domaines (déchets solides, transport et circulation, espaces verts et équipements socioculturels) se répercute négativement sur le fonctionnement de la ville et sur le cadre de vie des citoyens.

Key issues

- Urban and social integration of under-served housing areas
- Tourism and sustainable development
- Improvement of the quality of urban services and living conditions

Agadir: a devastated city, a rebuilt city, a city of revival and symbol of rebirth and modernity in Morocco, a city lacking identity and social appropriation. Practically wiped out of the map by February 1960 earthquake, Agadir has become the agglomeration of the Greater Agadir, the fifth city in the urban armature of the country. With 750,000 inhabitants it has experienced considerable urban development, sustained by a dynamic economy. Thanks to its hinged position between the North and the South of Morocco, its privileged situation in a protected bay at the northwestern extremity of the rich irrigated Souss plain has encouraged the development of sea and tourist activities. Agadir now affirms itself, without contest, as an economic metropolis. Tourism, fishing and food processing are the pillars of this remarkable development.

However, this positive growth trend is jeopardized by the fragility of key natural resources (particularly water, forest and coastline); the threat to the ecological and environmental milieus, rapid development in urban areas and the absence of suitable and sustainable urban management.

Principales dates

- juin-juillet 2002:** Mise en place de la coordination locale du site Agadir.
- juillet-novembre 2002** Information / sensibilisation des acteurs locaux au programme Agenda 21 local.
- octobre 2002-janvier 2003** Elaboration du Profil environnemental de la ville d'Agadir
- février-mars 2003** Ateliers Consultations de ville.
- avril-mars 2003** Mise en place de 3 groupes de travail relatifs aux thèmes prioritaires.
- mars-décembre** Préparation des stratégies par les groupes de travail.
- novembre 2002-juillet 2003** Sessions de formation au profit des associations locales.
- juillet 2003** Introduction de l'idée de projets démonstratifs auprès des groupes de travail.

Futures activités

- à partir de décembre 2003** Sessions de formation en faveur des élus et techniciens municipaux.
- décembre 2003** Présentation des stratégies des groupes de travail aux Conseils de ville.
- janvier-octobre 2004** Préparation des plans d'actions et mise en œuvre des projets démonstratifs.
- octobre 2004** Adoption des plans d'action par les Conseils de ville.

Main dates

- June-July 2002** Setting up of the local coordination cell of Agadir site.
- July-November 2002** Information / sensitization of local actors about local Agenda 21.
- October 2002-January 2003** Development of the environmental profile of Agadir city
- February-March 2003** City consultations workshops.
- April-March 2003** Setting up of 3 working groups relative to the important themes.
- March-December** Preparation of strategies by the working groups.
- November 2002-July 2003** Training sessions for local associations.
- July 2003** Introduction of the idea of demonstration projects to the working groups.

Future Activities

- from December 2003** Training sessions for elected officials and municipality technicians.
- December 2003** Presentation of the strategies of the working groups to city Councils.
- January-October 2004** Preparation of actions plans and implementation of demonstration project.
- October 2004** Adoption of action plans by city Councils.



Partenaires du projet

Partenaires nationaux/internationaux
Ministère de l'Aménagement du Territoire, de l'Eau et de l'Environnement; PNUD; ONU-HABITAT

Partenaires locaux
Autorités locales; Collectivités locales (municipalités et communes rurales périurbaines); Services extérieurs de l'Etat; Associations; Populations de certains quartiers défavorisés; Université; Secteur privé; Médias

Contact address:
M. Ouhajou Lekbir
Agadir Agenda 21 Local
Boulevard Hassan I
Agadir Maroc
email: ouhajou@hotmail.com

